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俄罗斯人
与土豆
邵 宁

! ! ! !最近!一种蔬菜"逆袭#为主

食!还有农业部在后面撑腰!引得

国民惊讶不已$ 它就是土豆$

有没有搞错啊! 把洋山芋当

饭吃% 是不是我国粮食不够吃了%

一时间!议论&调侃之声不绝$看到

这个消息!我不禁想起了在俄罗斯

的经历$ 在那里!土豆就是主食$

我曾在俄罗斯留学 !年$且不

论在中国知名度最高的土豆烧牛

肉!在俄罗斯人的餐桌上!土豆永远

是主角!土豆泥&煎土豆&烤土豆&土

豆饼''甚至最简单的白煮(削皮

切块后在水里煮熟! 水里加点盐!

煮熟后浇上黄油和茴香末$各种土

豆放在荤菜边上配着吃!其地位相

当于中国人的米饭或馒头$

俄罗斯人天天吃!顿顿吃!百

吃不厌$ 可我在上海的时候就不

太喜欢吃洋山芋! 想着土豆含淀

粉多! 看看周围俄罗斯大妈大爷

的身材!想来拜土豆所赐!便对它

敬而远之$ 但是!在食堂&餐厅吃

饭!到俄罗斯人家做客!怎么也避

不开土豆$因此我每年暑假回国!

掌勺的爸爸从来不买土豆$

还有!中国人买土豆!都是买

上几个放在菜篮子里! 而买起米

来是 "#斤 $#斤地买$ 俄罗斯人

恰恰相反! 他们的大米是装在小

纸袋里!一公斤包装的!而买起土

豆来用的是小推车$ 在俄罗斯经

济动荡的时期! 经常可以看到年

迈的俄罗斯大婶! 拉着一个沉重

的小推车! 吭哧吭哧走进地铁车

厢!而小推车里装的全是土豆)

莫斯科人大都有郊外别墅!

他们还自己种土豆$有一年秋天!

我的好朋友& 女作家拉克莎开着

车来到我宿舍! 给我送来了一桶

自家地里收获的土豆$ 我炒了一

盘土豆丝!发现新鲜土豆很爽脆$

所以!土豆作主食!国外早已

有之$ 更何况!农业部回应说!让

大家多吃土豆不是缺粮而是为了

营养更均衡$ 吃土豆容易发胖也

被辟谣了$营养学家说!土豆脂肪

含量低&蛋白质品质高!还有维生

素和矿物质! 利于抑制体重$ 而

且!近年来我又去过几次俄罗斯!

发现一大变化( 街头胖子大大减

少!甚至有很多中老年人都很瘦!

主要是生活方式有了改变$

看来!土豆真的可以当饭吃)

男女有别
易 蓉

! ! ! !美剧*婚外情事+有一个非常有

意思的叙事方式,,,同一件事分别

从男主角和女主角的视角回述$ 有

趣的视角道出了男女有别的现实$

同样是外遇的事实! 在男主的回述

里满是热辣妹子的勾引! 在女主的

回忆里却充满着细腻的情感支撑$

无论从心理还是生理来说!男

女差异都是巨大的$ 昨天沪上多家

妇产科医院进行了-快乐产房.的宣

传活动&推广无痛分娩$红房子拿出

分娩阵痛模拟仪让准爸爸们 -感同

身受.!从一级疼痛的-蚊子咬.到九

级疼痛的-满头汗.!体验者大呼-当

妈不容易.$其实生过孩子的妈妈们

都知道!相比磨人的阵痛!产后过渡

期里的宫缩加上奶头的疼痛才更要

命!而且托神奇造物主的福!这两者

还是联动的$所以!说句得罪男同胞

的话(没有子宫和乳房!很多事你真

得把发言权让给你老婆)

话说回来!在我们周围!社会对

女同胞的认同& 尊重和关爱还是超

过及格线的$ 不过发达城市里的学

校已经开始关注生命教育!注重性别

差异推行更个性化的教学!另一些地

方的女孩却因性别歧视无法上学$联

合国教科文组织数据研究院的最新

报告显示!近"%##万%至""岁的女童

将永远不会进入小学学习读写$女

童占阿拉伯国家数百万失学儿童中

的绝大部分/南亚和西亚&#'的失学

女童将永远不会接受正规教育$

不仅是在教育上受到不公平对

待!据报道!全球每天至少有()###个

未成年女性结婚!发展中国家有近三

分之一的女性在"&岁前结婚!其中九

分之一在"!岁前$国家地理杂志摄影

师史蒂芬妮发起了一项针对童婚的

拍摄计划!"(年里她用镜头记录那些

在黑暗中生长的花蕾!""岁嫁给%#岁

男人的阿富汗女孩&"!岁已经在给孩

子哺乳的危地马拉女孩&不堪忍受丈

夫虐待甚至自焚的女孩等等''镜

头里的画面是令人心疼的!更焦灼的

是童婚在很多地方普遍而常见!在我

国的一些乡村也有少年夫妻的存在!

自己都还是孩子就要在生理和心理

上提前-成年.!生儿育女担当家庭$

我们调侃着男人女人来自不同

星球! 但要认识到和谐共处的基础

应该是尊重性别的差异! 同时消除

性别的歧视$

提高个税起征点没有!过时"

潘洪其

! ! ! !财政部部长楼继伟在十二届全

国人大四次会议记者会上表示!简

单地提高个税起征点是不公平的!中

国将转向综合个人所得税体系$楼继

伟透露! 个税改革方案已提交国务

院! 今年将把综合与分类相结合的

个人所得税法的草案提交全国人大

审议!再随着信息系统&征管条件和

大家习惯的建立!逐渐使之完善$

在现行税收制度下!提高起征

点可以减轻工薪阶层缴纳个税负

担!相当于增加了工薪阶层的收入$

我国个税起征点")&#年确定为&##

元!$##%年提高到"%##元!$##&年提

高到$###元!$#""年提高到(!##元!

之后一直处于-冻结.状态$近年来!

随着物价水平不断升高! 每年全国

两会上! 都有代表委员建议提高个

税起征点!今年也不例外$

如楼继伟所言!一个单身职工

月薪!###元!日子可以过得不错!另

一个职工也是月薪!###元! 但还要

抚养孩子&赡养老人!日子就可能过

得很拮据$ 按照分项征收的个税制

度!上述两人日子过得不一样!却要

缴纳相同的个税! 显然不公平$因

此! 应当改为综合与分类相结合的

个税体系! 一方面把个人的所有收

入进行综合统计! 另一方面把赡养

老人&抚养子女&教育培训&住房按

揭贷款等大项支出进行分类扣除!

最后按照家庭人均可支配收入计

税$综合与分类相结合的个税体系!

比分项征收的个人制度更公平合

理!是当前个税改革的目标所在$

不过!要实现这一目标并非易

事$ 首先! 需要履行完整的立法程

序!包括先起草个税改革方案!提交

国务院审批通过!在此基础上!提出

新的个人所得税法草案 0或现行个

税法的修正案草案1!由全国人大或

其常委会审议通过$ 走完这个立法

过程!估计最快还要一两年时间$

其次!即便上述立法过程进展

顺利! 实行综合与分类相结合的个

税制度! 还需要建立和完善相应的

实施条件和环境! 包括纳税人普遍

具有较强纳税意识! 个人征信系统

覆盖全国且运行顺畅! 税务机关全

面掌握居民的收入状况! 对瞒报收

入财产& 恶意避税欠税等行为依法

严厉惩治!等等$ 从现在算起!做好

以上这些工作! 最快大约也还要两

三年时间!对此要有充分估计$

为综合与分类相结合个税体系

立法和创造实施条件!不能成为个税

起征点继续-冻结#的理由$正因为目

前不具备实行综合与分类相结合个

税体系的条件!提高个税起征点才成

为当务之急!否则工薪阶层的个税负

担将不断加重$ 如果说!实行综合与

分类相结合个税体系是一个重在治

本的改革目标0公平税制1!那么提高

个税起征点就是一个相对治标的政

策目标0减税1!两者并不矛盾!后者

对前者还有现实的推动作用$

总之!提高个税起征点的建议

并没有-过时#!有关方面应当予以

足够的重视和考量$

房价疯涨#!稳住"心态
宋鹏伟

! ! ! !近期各大媒体充斥着一线城

市房价暴涨的消息!眼红的二线城

市诸如沈阳!更是上演了-零首付#

半天夭折的闹剧$当下还真没有什

么比房价更引人瞩目的财经消息!

房价一直在涨!虽然早说要跌$

喧闹中你会看到! 段子手们的

段子一点都不荒诞,,,多年总说房

价要涨的房产中介诚不我欺!购房者

受访时的大实话更是令人感叹,,,

辛苦工作 (#年!不如早点买套房$

早点买套房!至少到今天来看

是正确的选择! 尤其是一线城市$

如果一个人工作的目的就是为了

不工作!那更是如此!房子的多少

在相当程度上决定了你的财产收

入和生活质量!虽然焦虑同样不会

减少,,,买的房要不要卖掉%是不

是还需要再买用以投资%

这种情况令不少人感到更焦

虑! 努力的价值因房价的飞涨而不

断打折! 但同时又不得不给自己打

气!因为如果不努力!只会距离它越

来越远$房子的意义!早已不是满足

居住需求那么简单! 它是身份和安

全感的前提! 也关系着孩子能否上

好学校! 当然还是有些人的理财工

具$ 你买不起!有人买得起!买得起

的人通过买卖房子越来越富! 而买

不起房的人只会被甩得越来越远$

怪只怪!这世界变化快$ 当一

项刚需大额资产在长达 $#多年的

时间里只涨不跌时!它对家庭贫富

的决定权无疑是致命性的$放在历

史长河中看! 这不是正常现象!今

后也很难再有如此简单稳妥的赚

钱方式!但就像中国经济的飞速发

展同样令世界不可思议一样!恰巧

我们完整地赶上了!无处可逃$

如果有人说年轻人买不起房很

正常! 年轻人努力后仍付不起首付

有些不正常! 所以需要保障房作补

充和过渡$ 倘若你还感到恐惧与绝

望!就只能调整自己的心态了$有时

候!改变我们一生的!也许不是努力

与否!先租房住!换个方向!想想房

价那长长曲线里可能出现的谷底!

或许就会脑洞大开!心情大好$

没有只涨不跌的商品!市场终

究会做出反应$距次贷危机发生尚

不到 "#年! 距去年股灾才刚过去

半年!一旦价格迎来拐点!持有房

产越多的人就会越焦虑!因为富人

的人生同样可能迎来拐点$

太阳底下没有新鲜事$从来都

是在人性的贪婪与恐惧之间轮回!

区别就在于周期的长短!以及每个

人的运气与理性$ 买者自负!愿赌

服输!最终什么都不会改变!绝对

不会$只是对于身处其中的我们而

言!这是一场残酷的考验!当然!也

可以是一段风光迤逦的旅程$

把公开原则贯穿于立法过程

! !公开是民主政治的重要属性$它

不仅体现在行政公开& 审判公开&检

察公开上! 同时体现在立法公开上$

公开原则应在立法的起草& 审议&通

过和法律公布的全过程得到体现$

起草阶段广泛听取意见$立法

调研要注意全面性!不能只听取一

方意见! 而忽视其他方面意见/不

能只满足于听取媒体&网络上的意

见!还要注意听取人们通过其他渠

道表达出来的意见$

审议阶段提高开放程度$ 立法

草案的审议是立法机关的专有职

能!但这并不意味着审议可以搞-关

门立法#$ 通过媒体公布立法草案&

征求人民群众的意见! 是我国法律

草案审议阶段公众参与的通常形

式$ 立法机构应对征求的意见加以

说明!吸纳了哪些意见&没有吸纳哪

些意见&原因是什么!都应向社会讲

清楚$在人大常委会立法的层面!近

年来审议立法草案都注意吸收人大

代表参加$虽然他们没有表决权!但

这一做法可以发挥人大代表的作

用!扩大立法的群众基础$

通过阶段坚持程序透明$ 法律

草案是否能转变为法律! 关键在于

是否能通过表决程序$ 对表决结果

应适时公布赞成& 反对& 弃权的票

数!这是立法透明度的直接表现$ 当

然! 立法程序不是简单的表决程序!

在投票之前需要不断协商$立法协商

同样应贯彻公开&透明原则!也应程

序化$ 近年来!我国对全国人民代表

大会通过的立法表决情况进行现场

直播$应把这种做法从全国人大会议

推广到全国人大常委会的立法过程

中!从全国人大推广到地方人大的立

法过程中!使之常态化&规范化$

公布阶段力求广为人知$不公开

的法律不是真正的法律$法律只有为

人们普遍知晓!才能成为人们调整自

己行为和判断他人行为的准则!成为

约束权力&保护权利的有力武器$（朱
景文 刊今日人民日报 本报有删节）

! ! ! !网络安全是个不可忽视的问题!要为人们提供一个能放心畅

游的网络环境" 潘顺祺 画


